

夢追い人

今月の夢追い人は、アルファタカバの小早川さんにお話を伺いました。

株式会社 アルファタカバ
代表取締役 小早川 恒緒 さん

アルファタカバは、昭和58年創業。当時の屋号はアルファソノダでした。それからアルファタカバという現在の社名に変更されたのが平成8年とのことです。

現在は23名の社員が在籍しているアルファタカバ。自社工場での生産だけでは得手不得手があるため、協力工場で

の生産も行われていますが、その中でもこだわり続けていざることがあるそうです。

「とにかく国産に拘っています。価格や品質などを比べたとき、海外じゃないとダメかななど思い頼つった時期もありましたが、いまは出来る限りは自社工場、もしくは国内の協力工場での生産に努めています」

昨年9月、正式に代表取締役に就任され、半年目に入られた小早川さん。

「まだまだ社長業というものを学んでいる最中です。過去に経験したことがないことなので、周りの先輩社長からも勉強をさせて頂いています。それから皆様も御存知の通り、それから皆様も御存知の通り、先代お二人もまだまだ元気なので、いまのうちに精一杯勉強させていただこうと思っています。そのなかでも先代が守ってこられた37年間をしつかりと引き継いでいきたいくらいですね。今後業態が全く変わってくるかもしれませんし、

とういうふうに展開していく
かはわかりませんが、先代お
二人が守つてこられた軸とな
る部分はしっかりと守つて引
き継いでいきたいです」
小早川さんが社長に就任し
た際、新しく会社理念を立ち
上げられました。





意味のあるものづくり

現在、九州産業大学（以下、九産大）と一緒にプロジェクトを進められているアルファタカバ。スタートは福岡・大川家具工業会のプロジェクトの一つかつた『产学連携プロジェクト』だったそうです。スタートからではありますがないが、途中から参加させていただいたプロジェクトでした。幸いにも、そのプロジェクトに参加してくれた学生がデザイナーとして入社してくれました。学校側からするとそういう部分も狙いだったかも知れませんが、我々としてもすごく助かっていますね」

「収育[®]」は(一社)日本収納検定協会の登録商標です。

プロジェクトを進めていくなかで、整理収納のプロである小島さんだからこそその視点でアイデアを頂くことも。「小学校や幼稚園などへ行つた際、子どもたちは必ずかばんを片づけますが、それはなんでだと思いますか?」といふところから説明していただきました。それは片づける場所があるからというのが答えて、家のなかでお母さんが片づけなさいと言つたときには片づける場所がないからなんです。片づけ

「4月の展示会で発表できるかな」と思つてゐるのが、アクトタイプシニアに向けた家具ですね。弊社の専務が、最近ちょっととタンスが使いにくいくらいとぼろつとおしゃられたのがきっかけです。どういうところが?と伺つたら『下のほうがちょっとと面倒なのよね』と。例えば介護用の家具は世の中たくさんありますがあくまでアクトタイプシニアの皆様向

また九産大には、4才児の男の子の平均的な身長や手の長さはこれくらいといった統計調査の本もあります。数値的な情報もいただき、様々なアイデアを頂戴しながら、より良い商品開発に取組んでいます」
「ジユニア層だけでなく、更にそこから発展した事業展開も考えていらっしゃるとのことでした。

やるからには本気でやらなくてはいけませんよね。ずっと動いていいくなかったで、なぜこの高さなのか、どうしてこの奥行きがいいのか、それを説明できないとなんの説得力もないかもしれませんから、さっそく収納検定に挑み、基礎知識が学べる3級、そして応用知識が学べる2級、又は両方の取得を目指すのです。

川さん。ただ環境を作つても売る側がきちんと説明できなくては意味がないとお話をされた小早川の場所はないけど怒られたくないから、子どもたちは押し込んで隠してしまう。でもそれじゃあダメですよね。じやあ片づけられる環境、場所。そういうもののを作れる家具をご提供させて頂ければいいんじやないかと考えました」

産地・大川を守り続ける

けではあります。元気だけ
どちらと使いにくい、若い
頃は出来たけど今は出来ない
みたいなことがあります。私
自身はまだその年代ではない
ので、実際にはわからないこ
ともたくさんあります。そこ
で九産大が所持している年齢
別の統計データや青木教授に
お手伝い頂いたり、ご近所の
アクティブなシニアの皆様の
声を伺つたりしました。
実際にやりにくいくこと、でき
なくなつたことのお話を伺い、
そこを解決できるような使
いやすい家具をご提供させて
いただければ良いんじやない
かな?と思いつい、いま取組んでい
ます

その人たちにありがとうと言える、そういう場でものを作れる会社にしたいです。それが37年間続けてこられた先代たちのお気持ちだとも思っています。私も大事にするべきことだと思っていますし、それが人として真つ当たりで生きていますから。ありがとうございます。そして、もう一つの気持ちは、物が作れる会社づくりをいまも心掛けています。それからなんでもいいので、大川で一番、日本で一番にならう、いいですね。極端な話ですが、声の大きさが一番でもいいですし、歩くのが一番早いでもいいです。とにかく一番になれたらなと思っています」

「……」
「頂いたのが、お付き合いが始まつたきっかけです。もしそうの方が、家具といえば旭川、家具なら飛騨だよねと思われていたのなら、いまあるご縁はすべてなかつたと思います。そう考へると、やはり家具の産地である大川というブランドをしつかり守つていかなければいけないと改めて思いましたね」
「会社のことだけではなく、家具産地としての大川を守り続けたいとお話をされた小早川さん。そんな小早川さんの夢はなんでしょうか。」「家具を使って頂く皆様に感謝して頂けるものづくりがで起きる会社にしていきたいですね。そのベースには、社員一人ひとりが隣の人々に感謝できる会社にしたいと思つています。ご家族であつたり、隣で働いて、お同僚であつたり、